

## GRACIAS A TODOS

Ya hace más de dos años que esta publicación se incluyó como revista oficial de la Sociedad Española de Prótesis Estomatológica (SEPES). Gracias a la negociación de nuestro anterior presidente, el Dr. Gaspar Serra, con la editorial Quintessence, hoy podemos disfrutar de los mejores artículos publicados sobre prótesis, con una traducción enviable. Agradecer por supuesto al director de la revista, el Prof. Jaime del Rio Highsmith, al consejo de redacción y al comité editorial, su gran esfuerzo en escoger los mejores artículos, para beneficio de todos nosotros. El objetivo fundamental de esta revista ha sido el acercamiento de artículos básicamente científicos a toda la población de compañeros dentistas para su enriquecimiento profesional y aprovechamiento en su práctica diaria, pero sin la ayuda de las universidades, de los investigadores y de los clínicos que dedican gran parte de su tiempo a publicar lo que estudian, sería imposible que cualquiera de nosotros pudiera actualizarse en este mundo tan complejo de la prótesis. Por todo ello, nuestro reconocimiento a todas estas personas que dedican tanto tiempo y de una manera desinteresada, a informarnos de lo que acontece en nuestra profesión.

Nuestro mayor empeño es sin duda que toda esta información llegue a los jóvenes. A aquellos que están estudiando, terminando o comenzando una actividad profesional en el mundo de la odontología. Pero lamentablemente, y lo digo con tristeza, son pocos los que dedican tiempo a la formación interesándose por estas revistas. La pléthora de dentistas que hay en España, y por supuesto la difícil situación económica que atravesamos en estos momentos, hacen que muchos de ellos se encuentren con los estudios terminados, pero con un futuro muy incierto dentro de nuestra profesión. Por todo ello yo os animaría a que el trabajo clínico se compaginara con el estudio de

estas publicaciones... beneficiaos de ellas, leedlas, releedlas, pensad que hasta hace muy poco tiempo, nosotros, los menos jóvenes, no teníamos estas oportunidades, por tanto, aprovechaos de ellas. La clínica en muchas ocasiones es mecánica: preparar un diente, hacer una obturación, colocar un implante... es cuestión de repetición, tesón y buenas manos... Cuantas más veces se hace, mejor queda... pero lo difícil en nuestra extensa profesión, es el diagnóstico y el plan de tratamiento y eso se aprende con el tiempo y sobre todo con la formación. Equivocarnos a la hora de realizar un composite, una carilla de porcelana o una corona de recubrimiento total, hace que nuestro trabajo, aunque técnicamente pueda ser perfecto, clínicamente sea un desastre absoluto.

Las universidades emplean muchísimo tiempo en realizar estudios, *in vivo* e *in vitro*, de temas candentes e interesantes dentro de las diferentes cuestiones profesionales. La calidad humana y profesional de los equipos en los diferentes protocolos de investigación, hacen que cada vez sean más y más los estudios y la competencia entre los distintos departamentos. En España, día a día descubrimos la proliferación de investigadores, aunque lamentablemente el aporte económico que las autoridades destinan a estos fines sean absolutamente ridículos. Por todo ello creo que todos nosotros debemos estar orgullosos de aquellos compañeros que emplean tiempo e ilusión en estudiar y publicar sus investigaciones para que actualicemos nuestros conocimientos.

Muchas gracias en nombre de nuestra sociedad SEPES

Dr. José de Rábago  
Presidente de SEPES  
Sociedad Española de Prótesis Estomatológica